

Semi-diario de intereses generales.

Editor y Redactor—HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVI

PUNTARENAS, COSTA RICA, MARTES 22 DE JULIO DE 1913

Nº 2.249

Napoleón Soto J.

Surtido completo de abarrotes, vinos, licor, conservas, cristalería y confitería de las mejores casas europeas. IMPORTACION DIRECTA.—VENTA AL POR MAYOR.—DEPOSITO PERMANENTE DE TABACO IZTEPEQUE

Compañía Nacional de Seguros

Capital C. 630.000

Agente en Puntarenas

LUIS CASALVOLONE

Oficina contigua a la casa de don Alberto Fall & C. Calle del Estero, como a 20 varas de la Escuela de Varones.

Fábrica de Fideos

"LA COMERCIAL"

de MONTEVERDE & POLTRONIER.

Agte. en Puntarenas y Guanacaste.—LUIS CASALVOLONE.

Oficina contigua a la casa de Alberto Fall

HOTEL AMBOS MUNDOS (Antes Hotel Colombia) de Isidro Montoy.

EL MEJOR SITUADO DE PUNTARENAS.—FRENTE AL PARQUE VICTORIA

Habitaciones cómodas, frescas, higiénicas, ventiladas. Servicio esmerado, amabilidad en el trato. Comidas suculentas y bien sazonadas. Cantina montada a la última.

AZUCAR

del Ingenio del Tempisque de

Federico Sobrado

El mejor azucar que se fabrica en el país; inmejorable para SIROPES y TOSTELAS

Manuel Burgos—Agente

T. ASSMANN & Co. IMPORTADORES

BREVA KEYSTONE

DEPOSITO: Puntarenas, donde FELIPE

J. ALVARADO San José y Limón

REMATE

A las dos de la tarde del 2 de Agosto pmo. remataré al mejor postor en la Aduana de este puerto por cuenta de quien corresponda.

SIGLO Nº 525 Bultos de harina averiada por agua de mar y SIGLO

S. B. & C. Nº 75 I fardo de Pantalones llegado por vapor Barracouta el 10 de Mayo de 1913.

La harina llegó por vapor CUZCO el 20 de Abril de 1913.

Los derechos de Aduana son por cuenta del comprador.

Puntarenas, julio de 1913

S. SARABIA

Corredor jurado.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Salidas de los vapores de Puerto Limón, C. R.

Para Nueva York, vía Colón y Jamaica TODOS LOS LUNES a las cinco p. m.

Los nuevos y lujosos vapores Pastores, Carrillo, Sizaola y Tivies, llevarán pasajeros y carga de Limón a Nueva York en menos de 8 días, tocando en Colón y Jamaica solamente para recibir pasajeros y correspondencia. También llevarán carga para Europa, vía Nueva York. Estos vapores hacen conexión en Colón con vapores para Bocas del Toro, Cartegena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Colón todos los jueves a las 5 p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores HEREDIA, CARTAGO y PARISMINA.

Para Puerto Cortés, Puerto Barrios y Belice. Todos los Domingos a las 5 p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores MAROWIJNE, COPPENAME y SARAMACCA.

Para Boston, (directo,) todos los sábados en la noche. Servicio solamente de pasajeros con los vapores San José, Limón y Esparta.

Todos los pasajeros de 1ª clase para Bocas del Toro y Colón (Panamá) deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José o Limón, CINCO días consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos CINCO días.

Durante la época Abril primero a Octubre 31, todos los pasajeros para Nueva Orleans, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José TRES DIAS consecutivos antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos tres días.

Además, todos los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reservación de camarotes, etc., dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón o a los Sub-agentes Sres. Sasso y Pirie en San José.

W. E. Mullins — Administrador General

Ferretería

DE HECTOR ESQUIVEL.

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

TEODORO RÓIZ

Gran Fábrica de Jabón y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores.

PUNTARENAS COSTA RICA.

SERAFIN SARAVIA

Ofrece a su clientela:

AZUCAR de primera calidad muy blanca.

HARINA DAYTON la marca mejor conocida y bien apreciada del público.—AL PRECIO DE \$ 9.25 POR QUINTAL POR AHORA, solo por partidas.

Abarrotes en general, a precios de plaza. Importación directa y renovación constante del surtido.

COMPRAS Maderas de toda clase, en tuca, CUEROS, HULES CAUCHO y cualquier otro artículo de exportación, y p. g. los mejores precios.

Puntarenas, Noviembre de 1912

EL SIGLO NUEVO

—PUNTARENAS—

Almacén de Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente. Acabamos de recibir un ESPLENDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para marina ofrecemos: planchas cobre, felpa, e topa, brea alquitrán, tachuelas cobre y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA.

A. HERRERO Y CIA.

ASERRADERO A VAPOR

Pedro Canale

Puntarenas.

AVISA a su numerosa clientela y al público en general, que cuenta con buena maquinaria, para la elaboración de toda clase de maderas.

TABLONES, tablas machimbradas, traslapados, rodri-gones, simbras, soleras, molduras de todas formas, a precios sin competencia.

GRAN existencia en cedro y caoba, seca y de inmejorable calidad, para la fabricación de muebles.

SE construyen muebles de todos estilos a precios reducidos.

Taller mecánico y forja, admitiendo órdenes para toda clase de trabajos convincentes al ramo, a precios moderados. Descascaradora de arroz 1ª clase, pudiendo beneficiar hasta 50 quintales diarios.

Todos los pedidos, son atendidos con solicitud y servidos a satisfacción con suma rapidez.

Política

Por no poder la atender personalmente, vendo la lancha de gasolina COSTA RICA a la mitad de su costo; tiene un motor de 12 caballos de fuerza. Reúne muy buenas condiciones. Para demás pormenores y condiciones de venta, entenderse con el suscrito

JUAN ALSINA

Punts. Junio 18 de 1913

Emiliano Ahumada

COMERCIANTE

Bolsón—Guanacaste—Costa Rica

Renovación constante de géneros y abarrotes en general.

Compra y venta de maderas y ganado.

—Restaurant con cantina interna.

Bestias finas de alquiler

Dirección telegráfica: AHUMADA.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Centro de suscripciones

Agencias.—Comisiones

Librería de C. Calvo Fernández y Cia.

Sucursal de la Joyería «VENUS» de Heredia.—Costa Rica

Agencia de la Imp. Moderna.—

Agencia de la Imp. Alsina.

Grandes existencias en Librería, Papelería y Cigarrería.—

Depósito permanente de especies fiscales. Importación directa.—Ventas por mayor y menudo.—Españolidad en facturas para Pulperías, Jefaturas Políticas, Municipalidades y Juntas de Educación, etc.

Teléfono nº 8.—Apartado nº 28.—Telégrafo: —LIBRERIA.

—LIBRERIA.

Aviso Vendo un bote de pieza (ancha) de 15 pies de quilla por 5 pies de ancho; acaba

do de construir de madera de cedro.

NICASIO PEREZ

Junio 16 de 1913.

Empleados incumplidos

La política en las minas

Oiga Mr. Fearn la voz de sus subalternos

Sr. Admor. P. L. Fearn Esq.

La Sierra.

Respetable señor:

Hasta la hora presente el Partido Civil no se ha quedado a usted. Comprendemos que la política ofusea los criterios, y por esto callamos cuando el Fernandismo, en cuerpo, protestó contra las villanías de que se valieron los duranistas, para conseguir adeptos a su causa. Estos no han sabido respetar las sabias disposiciones dictadas en la circular dando iguales garantías a todos los partidos.

Sin embargo, hoy nos unimos para protestar contra su empleado Carlos Quirós, Agente de Policía de Tres Hermanos; su empleado, sí, pues al levantar nuestra protesta contra él como autoridad, se nos dijo que tenía derecho a usar divisa y hacer propaganda toda vez que es un simple particular empleado de esta compañía. Así, pues, nos vemos en el caso de dirigirnos a usted considerando que dicho señor contraviene las órdenes de usted abusando del respeto que sus subalternos y los mineros le deben, ejerciendo presión con el solo hecho de usar divisa, de gritar en público ¡viva Durán! y de ser uno de los más entusiastas de esa causa, como lo dejó demostrado el domingo 29 del pasado, al recibir a los propagandistas del Doctor en su propia oficina, local de justicia contra los robos de metal, lugar en que se juzga a los criminales, en que se apunta a los que esta Compañía pone en la lista negra.

En nombre de los intereses de esta Compañía, y en nombre de la justicia, le pedimos que remedie el mal; no llamando la atención a su empleado, puesto que no hace caso, sino poniendo en su lugar a otro que dé iguales garantías a todos los partidos.

De usted respetuosamente atentos y seguros servidores.

Alberto Orozco C., Augusto J. Grillo, R. A. Obispo, Rafael A. Campos, Israel Herrera M., Francisco Castro M., José González R. Blas Castro, Roberto Rodríguez, Manuel Miranda, M., Francisco Rosales, Alfredo Medrano, Miguel Dávila H., Concepción Campos, Rafael Brenes V., Gabriel Fonseca, Carlos Escott, Francisco R. Mírez Felipe Obando,

Martín Bertariony, Auselmo Silva, Juan Bolaños, Maximino Vargas, Ezequiel Castro, Terencio Vado, J. J. Argueta, José Segura, Félix Quesada, Pedro Nieto, Antonio García F., José Rodríguez C., Rafael A. Cruz A., Cipriano Ocampo, Ricardo Rodríguez C., Malaquías González M. Nicolás Suárez, F. Amancillo Enrique Bolaños, Guadalupe Salas, Laureano Mairena, Alberto Carrillo M., Gregorio González, Eduardo Calvo, Leonidas Molina, José Barrantes, Leovigildo Pérez, Bernabé Maradiaga, Elías Garita, José Porras O., José Madrigal G., Alberto M. Solís, Pablo Solano Centeno, Manuel Porras, Trinidad Sánchez, Víctor Rodríguez, Adolfo Mata, Rafael Fonseca D., Manuel Ulate, Adolfo Jiménez A., José Castro B., Rubén Ocampo C., Arturo E. Jiménez, Manuel Alfaro, Virgilio Alvarado, Agustín Vega García, Juan J. Contreras O., etc., etc.

Abangares, 6 de julio 1913

Provocaciones son, todavía es muy pálido el adjetivo para calificar el proceder a todas luces incorrecto del Agente de Policía, a quien se alude en la carta anterior y quien observa una conducta muy parcial en la presente contienda política. Nosotros previniendo lo que el desleal proceder de ese empleado puede causar, hiriendo la libertad de los ciudadanos costarricenses también llamamos la atención al Sr. Admor. P. L. Fearn de La Sierra, para que emplee a tiempo su influencia como superior a fin de que el Agente aludido no venga a ser la manzana de una discordia tan nociva, no solo para los partidos que luchan actualmente, sino perjudicial para los intereses de la empresa minera. Desearnos que el Sr. Admor, dé una mirada retrospectiva y se fije en la huelga pasada con todas sus fatales consecuencias, que ahora pueden ser mayores, puesto que anda de por medio este que pudiéramos llamar licor incendiario de la política.

Y si la voz de la cordura de que somos portavoces, no logra llevar al ánimo del Sr. Fearn la convicción de que es imperiosamente necesario quitar a ese empleado de 3 Hermanos, nosotros crearemos que también los señores empresarios están haciendo política, que se bur-

lan de nuestras leyes a cuya sombra vienen, de lejanos hogares, a amasar su fortuna, y mañana, sabremos a quien dirigir el índice de nuestra justa acusación cuando se trate de averiguar an-

te los tribunales de justicia, quien es el culpable de los fatales sucesos que sobrevendrán lógicamente, si no se pone —Ya— el remedio que señalamos.

La riqueza de nuestros mares

Las leyes que amparan esta riqueza existen, y nos referimos exclusivamente a la explotación de la concha perlífera, pero de cierto tiempo acá no se observa de parte del Gobierno la estricta vigilancia que esa fuente del tesoro nacional exige.

Aquella riqueza casi fantástica de antaño cuando los caciques de las riberas adornaban sus embarcaciones de popa a proa con mil y mil perlas de variadas clases y tamaños, ha venido disminuyendo tanto que los mismos empresarios se quejan ya de la pobreza de los yacimientos perlíferos que no rinden lo suficiente para cubrir sus gastos; y ante esa disminución el Gobierno debiera interesarse porque se dé a los yacimientos el tiempo necesario de descanso.

Dijimos y ratificamos que no hay la vigilancia que debiera haber: antes cada armada tenía a bordo un guarda nombrado por el Gobierno, y éste guarda designaba los lugares en que debía bucearse y el tiempo de tardanza en cada uno de ellos, así como también impedía la pesca de concha tierna que no hubiera llegado al desarrollo necesario para matar-

la. Pero hoy ese guarda no existe y andan las armadas de bucería a su antojo. La ley también prescribe que todas las empresas que se dedican a ese negocio trabajen en cada una de las zonas designadas para la explotación, a un mismo tiempo para que los Resguardos de Hacienda puedan vigilar más fácilmente, pero ese requisito no se cumple por los negociantes en perlas, y sucede que mientras una armada está por Santa Elena, o que, la otra u otras andan por Golfo Dulce y Los Negritos con lo que se hace imposible vigilar no solo el cumplimiento de las leyes especiales de bucería, sino de las leyes generales sobre contrabando.

Ya los Resguardos de El Coco y El Cacique han tenido alguna que otra vez que llamar la atención a los buzos de máquina por bucear en lugares que corresponden exclusivamente a buzos de cabeza. Pero el abuso se repite a menudo; y como ese, otros, porque si el Gobierno no vela por los intereses del Estado, menos pueden hacerlo empresarios de extranjeras razas.

Reunión Republicana del domingo

"Mis arreos son las armas, mi descanso es pelear, mi cama las duras penas, mi dormir siempre el velar".

Nuestros oradores que han grabado en su escudo de combate esos versos van recorriendo el país entero sembrando a su paso las ideas republicanas, que fructifican en todos los pechos nobles pero si sus arreos son las armas, bueno es aclarar que no son las armas oracidas que ensangrientan los campos con ese Rojo fatídico de los terroristas, ni son esas armas vedadas de la calumnia y la injuria que los mesenos vulgares amontonan a su paso, teniendo su trayecto de verde bilis asqueoso, sino las armas de la Idea que conmueven por su pureza, convencen por su grandeza, y vencen por su alteza; son esas armas ideales que destellan azul, fulgor que condeusa el bien de

la patria y las que usaron en la noche del domingo, Pérez Calvo, Bertazzi y Monje, caballeros hidalgos que con el lema citado en sus escudos van de día en día, camino de todos los pueblos de Costa Rica, enseñando a las masas populares a sentir el amor de su patria, y a comprender el bien de ella sobre todas las cosas!

Más de 200 personas aplaudían con frenesí cada elocuente concepto de los oradores, y en las barras de cuando en cuando se oía el sollozo de más de un enemigo despechado.

Aserrín, aserrán los presos piden pan

El Ministro de Guerra

El domingo llegó el señor Ministro de Guerra. Su pre-

sencia en Puntarenas ha sido motivo de muchos comentarios.

Cuál el motivo de la visita? Si a un duranista se pregunta, sonríe maliciosamente: hace por donde hablar y calla, diciendo para su capote: el silencio es elocuente!

En otra forma, el civilismo sopla al oído de sus amigos: véis al señor Ministro de gorra colorada? Pues, juzgad por ello.

Pero, en verdad, a qué vino el señor Ministro? No tiene su visita los visos que le dan.

Sabemos que él fué a San Lucas y que este viaje tiene relación con los 18 mil que se gastan anualmente en la Isla Evangélica y con las relaciones hechas por la prensa de que a los reos no se les da pan.

Y eso es todo; pero los maliciosos, los que echan el agua para su molino, se hacen lenguas de la visita del Ministro.

Vaya una gran candia!

El Deficit

Interpelación del Síndico

En una reciente sesión Municipal el Síndico por el Centro promovió una cuestión sobre el déficit que aparece en la contabilidad del Municipio, y este grave problema no han vuelto a tratarlo como que tiene miedo de ver de frente el interesante punto. También se nos ha referido que el señor Presidente rehuye la dilucidación del déficit, no así cuando a las sesiones que teme que lo interpele y que no sabría que contestar.

Es necesario que este déficit se aclare cuanto antes, ya que de por medio están los fondos del pueblo. Excitamos al señor Síndico a que no deje este asunto de la mano para que hable la mayoría duranista.

REGRESO DEL SR.

Coto Fernández

Del Guanacaste acaba de llegar nuestro particular amigo y correligionario político don Ricardo Coto Fernández, Director de "El Republicano", a talid que marca nuestra vía de victoria. Trae el Sr. Fernández muy buena impresión del estado político del Guanacaste, donde dice que ha palpado punto a punto la mayoría inmensa del Fernandismo en aquella región.

Presentamos al Sr. Coto Fernández una cordial bienvenida.

Expulsión de cacos en Nicaragua

"Con muy buen acierto el señor Ministro de Policía ha ordenado la expatriación de todos los cacos que pululan por esta capital, como amenaza seria de la sociedad. Con los 5 que se mandaron ayer ya son 17 los que han ido a parar a Panamá y otros lugares".

(El Diario)

Se podría poner en duda la implantación de esa nueva práctica penal si otros fueran los directores de aquel pueblo, pero siendo quienes son, es muy posible que se hayan dicho: ¡que vayan estos j...venes a representarnos al extranjero!

El ostracismo era antiguamente pena honorífica que

se imponía a ciudadanos ilustres, cuando por alguna razón eran ellos adversarios al Gobierno; aún contemporáneamente, si registramos la historia, veremos que la expatriación siempre va unida a cierto espíritu de honra, porque los hombres nobles han reconocido en algunos de sus enemigos virtudes que los hacen acreedores a estimación y respeto, pero a reos de delitos comunes, nunca había oído decir que se aplicara ese castigo; más ahora sí, y, guárdenos Dios! de esa peste que por sí sola es más que las siete plagas de Egipto!

Yo aplaudo la idea talentosa de de aquel señor Go-

bierno para corregir y moralizar a su pueblo, a costa de la moral de sus vecinos!!

Y aprendamos la lección! Traspaso a Dn Ricardo para que sugiera a sus ministros la implantación de un plan económico: supresión de cárceles, penitenciarias, islas evangélicas, etc. y establecimiento de la sola pena de expulsión para toda clase de criminales. ¡Allá ellos sueltos que se entiendan!

Pero tratemos el asunto

en serio... Si en las células de aquellos cerebros sombrios se albergara la idea de espatriar criminales para deshonorar la emigración liberal, confundiendo en el ostracismo a los bandidos

con los patriotas!!! Es el último peldaño de lo esqueroso, pero puede ser, porque impotentes de seguir la ruta de los vuelos aquilinos, sienten la nostalgia de la sima...

José Angel Zeledón.

MAS JUSTICIA

El señor Agente Principal de Policía de esta ciudad tenía un sueldo de diez colones mensuales, el que por razones de excesivo trabajo fué aumentado a ciento cincuenta. Eso es muy justo; pero no lo es que el señor Secretario de la misma Agencia gane solo cincuenta colones mensuales, existiendo para él la misma razón de trabajo excesivo que fué el resorte que movió el aumento del otro, y si atendemos a que este otro de cuando en

cuando hace giras que duran de 8 a 10 días en comisiones de su cargo, durante el cual tiempo el Secretario queda solo, veremos que hay algo de injusticia en sostener un

El regalo de los cincuenta colones

Hacemos constar que en el sorteo de la Lechería EL CARRIZAL correspondiente al mes de Junio pmo. pdo. resultó favorecido el N° 217

Puntarenas, 14 de Julio de 1913.

Juana Meneses

Agustín Roble M.

Juan Suñol h.

Aviso al Público



Bajo la palabra "Emulsión" y otros nombres extravagantes parecidos, se está tratando otra vez de confundir al público. Para que una "Emulsión" sea medicinal y nutritiva á la vez, tiene que ser compuesta del mejor Aceite de Hígado de Bacalao, como base principal. La mejor garantía de que una "Emulsión" es eficaz, y preparada con los ingredientes y proporciones que la Ciencia Médica exige, es de seguir empleando exclusivamente la



Emulsión de Scott

(LA ORIGINAL)



Cuarenta años perfeccionándose. Inimitable hoy. De doble efecto y de doble provecho por ser medicina y alimento á la vez.

sueldo tan pequeño.

También dicen personas que han servido esa Srta. anteriormente que antes devengaban los Secretarios de esa Agencia sesenta colones, más lo que llaman el impuesto íntegro del fierro, del cual hoy solamente la mitad toca al Secretario.

Buzonianas

Ex Agente de Santa Cruz. Cuándo será ese cuándo?

El que espera desespera. Y ya le hemos esperado mucho.—Sentiríamos publicar su nombre.

—Agente, Miramar. En espera aún de sus ofrecidas remesas.

Cuándo y cómo piensa Ud mandarnos la gurbia?

Conteste nuestras cartas, diga algo, hable señor nuestro.

A los suscritores del centro, á Uds. que no han querido pagar sus recibos, pagáremos por la pena de colocarlos en la lista que, de morosos publicaremos el mes en trance.

—Y a los Agentes que aún no han cancelado sus cuentas atrasadas, los excitamos a que lo hagan, para la buena marcha de la empresa y por aquello de que, cuentas claras conservan amistades.

20 de Julio

Salve hermosa Colombia "tierra de leones" la del trueno perenne del Tequendama y el olimpo divino de

canciones. En este día que sean para tí todos los trinos de los bosques sagrados que fecundó la sangre de tus mártires; que las perlas de tus mares surjan como al conjuro del Fiat Lux, tal una lluvia de estrellas, sobre tu frente divina... que la lira del Oceano entone para tí cantos homéricos!

Oh! Nol Perdón Colombia; el alba de la alegría no debe de sonreír en tu faz, como no debe sonreír en la faz de ningún pueblo latino americano; mientras no volvamos a reconquistar la libertad; en un abrazo fraternal pasemos este día recordando las proezas de Bolívar por legarnos un nombre independiente que con su bota de hierro ha pisoteado el Norte; pero no cantemos;

tengamos el heroísmo del silencio al calor de la fragua y tengamos como los "grandes actores, el gesto parco y la intención profunda"

Noticias

Se quejan de que el Sr. Juez Civil y del Crimen no llega a su oficina a la hora reglamentaria.

Qué habrá de cierto? —El duranismo ha dado de baja a sus propagandistas.

Parece que el doctor apeló al patriotismo de sus amigos de Puntarenas....

—El Municipio no acató la reglamentación del servicio de higiene solicitada por el Sr. médico, en lo tocante a la supresión de un empleado de este ramo; du-

ranista.—Imposible sacrificar un amigo; se perdería un voto.

PROVOCANDO ESCANDALOS

MESEN... SIEMPRE MESEN

Oaña 21 de Julio A Pacifico

En estos momentos iba de promover un escándalo el duranista Ramón Mesén, diciendo en la tribuna que todos los liberales nicaragüenses son una partida de bandidos, sinvergüenzas y salteadores. Trajo ésto enérgica protesta de liberales nicaragüenses de diferentes grupos, con lo cual pudo haber muchas desgracias que lamentar si no se evita a tiempo por parte Vicente Cantero y demás republicanos de ésta.

Juan A. Gómez

ITINERARIO

que seguirán los vapores correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya de Manuel Barahona & Cía., durante el mes de Julio de 1913.

Antonio Alvarez Hurtado

- ABOGADO Y NOTARIO -
Altos de la casa de don Alberto Fait,
frente al "PARQUE VICTORIA"

Servicio entre Puntarenas, Ballena y Bolsón con escala en Manzanillo y Humo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Ballena	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Martes 1	5 a m	7 a m	1 p m	6 p m
Viernes 4	8 a m	10 a m	4 p m	9 p m
Lunes 7	10 p m	12 p m	6 a m del 8	11 a m del 8
Viernes 11	2 a m	4 a m	10 a m	3 p m
Martes 15	5 a m	7 a m	1 p m	6 p m
Viernes 18	8 a m	10 a m	4 p m	9 p m
Lunes 21	10 p m	12 p m	6 a m del 22	11 a m del 22
Martes 24	12 p m	2 a m del 25	8 a m del 25	1 p m del 25
Jueves 29	4 a m	6 a m	12 m	5 p m

Servicio entre Puntarenas y Bebedero con escala en Manzanillo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Bebedero	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Miércoles 2	7 a m	9 a m	2 p m	6 p m
Sábado 5	10 a m	12 m	5 p m	9 p m
Miércoles 9	1 a m	3 a m	8 a m	12 m
Sábado 12	4 a m	6 a m	11 a m	3 p m
Miércoles 16	7 a m	9 a m	2 p m	6 p m
Sábado 19	9 a m	11 a m	4 p m	8 p m
Miércoles 23	1 a m	3 a m	8 a m	12 m
Sábado 26	2 a m	4 a m	9 a m	1 p m
Miércoles 30	6 a m	8 a m	1 p m	5 p m

Servicio entre Puntarenas y Puerto Jesús con escala en Manzanillo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Pto. Jesús	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Domingo 13	7 a. m.	10 a. m.	12 m.	2 p. m.
Domingo 27	5 a. m.	8 a. m.	10 a. m.	12 m.

Servicio especial entre Puntarenas y Manzanillo.—Correos de la Compañía Abangarez Gold Fields of Costa Rica.—Pasajes de primera solamente \$ 2.00 ida ó regreso.

Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo
Miércoles 2	8 a. m.	11 a. m.
Sábado 5	8 a. m.	11 a. m.
Miércoles 9	8 a. m.	11 a. m.
Sábado 12	8 a. m.	11 a. m.
Miércoles 16	8 a. m.	11 a. m.
Sábado 19	8 a. m.	11 a. m.
Miércoles 23	8 a. m.	11 a. m.
Sábado 26	8 a. m.	11 a. m.
Miércoles 30	8 a. m.	11 a. m.

Servicio especial entre Chomes y Puntarenas, diario, excepto los domingos, precio de pasaje de ida ó vuelta C. 1.00

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de Seguridad y confort.

PRECIOS:

Por ida y regreso de pasaje	Chomes	\$ 15.00
	Manzanillo	30.00
	Puerto Jesús ó San Pablo	40.00
	Bebedero	60.00
	Humo	60.00
	Ballena ó Bolson	70.00

TARIFA DE FLETES Y PASAJES

Pasaje de 1a. á Bebedero, Bolsón y Puerto Jesús	\$ 3.00
" de 2a. á " "	2.00
" de 1a. á Manzanillo	2.00
" de 2a. á idem, idem, idem	1.00
Niños menores de 10 años, mitad del precio	
Por qq. de carga á Bebedero, Ballena y Puerto Jesús	0.50
Por garrafón lleno (15 litros), á idem, idem	0.50
Por garrafón vacío á Bebedero idem, idem	0.25
Por cada pie cúbico á idem, idem idem	0.25
Por cada montura á idem, idem idem	0.25
Por cada cuero de res á idem, idem idem	0.25

ATENCIÓN

El pasajero que salga del muelle de Puntarenas sin su respectivo tiquete, pagará un recargo del 50 por ciento.

OBSERVACIONES

- 1°—No se embarcará carga sin estar satisfecho el importador de su flete.
- 2°—Los garrafones vacíos ó llenos de licor, así como las latas de café, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa, en caso de fractura ó derrame.
- 3°—Para evitar reclamos se avisa al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercaderías que no tenga señalado con claridad el número, marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.
- 4°—Solamente se recibe equipaje, hasta las 3 p. m. del día de salida de los vapores.
- 5°—Los tiquetes deben comprarse con anticipación á la hora de la salida de los vapores en la Agencia, Oficina del señor Manuel Burgos.

LEASE.—Las horas de llegada y salida á los puertos de escala son aproximados.

LA EMPRESA

A ASCH BROS

PUTTARENAS.-SAN JOSE.-LIMON

Situado á cien varas de la botica de Veranes, Todo el público acude á este establecimiento por ser el que más barato vende. yendo para la plaza.

Elders v Fvffes. Limited

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN [Costa Rica] Y BRISTOL [Inglaterra].

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón á Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

PASAJE de primera á Bristol... £ 20
" " " ida y vuelta .. 30

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja de 10 o/o. Todo itinerario está sujeto á cambio sin previo aviso. Los pasajeros deben de proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirigirse á las Oficinas de la United Fruit Co en San José ó en Limón, ó á los Sub agentes SASSO & PIRIE en San José.

W. E. MULLINS,—Administrador General.

PAN AMERICAN LIFE INSURANCE Co. OF NEW ORLEANS Seguros de Vida

Capital y surplus \$ 2,000,000.00

200 personalidades en Costa Rica son ACCIONISTAS. SEGURA - SANA - CONSERVATIVA. Agente en Puntarenas,—LUIS CASALVOLONE. Oficina, contigua á la casa de don Alberto Fait

HOTEL EUROPA

Unico de 1a. clase en Puntarenas. Administrado personalmente por su propietario

Emanuel Moiso

Maderas Compro maderas de cedro, caoba, cocobola y brasil.—Pago los mejores precios.

Manuel Barros

!EUREKA!

La cantina más antigua y acreditada --del puerto--

Acaba de recibir un surtido de vinos exquisitos, de las más afamadas Bodegas de España.

GRAN variedad de chocolates finos en cajitas de lujo, presentación, propios para obsequios de buen tono. Precios los más bajos de plaza.

Vendo una finca sembrada de árboles de caucho parte de los cuales están en producción. Consta de ciento diez y ocho hectáreas. Tiene agua y el terreno es propio para agricultura. Además tiene maderas de cedro, roble, pochote y mora.

Para informes entenderse con esta Redacción. Sardinal, 3 de junio de 1913.

Se vende un fonógrafo, de segunda mano, en buenas condiciones de pago. Se dará gratis 75 discos escogidos. Se

Pacific Lumber Company

SAN JOSE — OROTINA — PUNTARENAS

SURTIDO COMPLETO DE MADERAS DEL PACIFICO

Especialidad en tablillas, tabloncillos y guarniciones. Compra de maderas en trozas pagando el mejor precio. fin de dar el mayor número de facilidades á nuestros clientes se atienden pedidos en nuestro aserradero de Pueblo Nuevo.

JAMES DAGAN

Administrador General